

地域だより

# いしばし

第26号 2019年3月  
石橋地域コミュニティ推進協議会

## |メッセージ

平成30年は大阪北部地震、台風21号等による自然災害に見舞われ、池田地域でも一部の長時間停電や家屋損壊等に見舞われました。改めて自然災害に対し自助、共助、公助の意識を高めていく必要性を再認識させられた1年でした。とくに私の周辺では3日間に及ぶ停電を経験し、電気、ガス、水道（3大インフラ）がある当たり前の有難さを実感しました。自然災害等での情報の収集、発信、共有について、地域コミュニティでできることは何かを考えさせられました。

平時から地域の皆さんのご意見、ご要望を広くお聞きしてコミュニケーション能力を高め、自然災害等の有事に備えて参りました。さらに門戸を全開にして、住みよい、安全安心なまちづくりを皆さんと一緒に進めたいと思います。積極的なご協力を待ちしております。

私は2期4年の会長の任期を終え5月に新会長に引継ぎます。引き続き地域のため貢献して参りたいと思います。本当に有難うございました。

会長：湯浅 博



2期4年間ありがとうございました。  
今後とも「地域分権」の推進にご理解とご協力を宜しくお願い致します。感謝！！

## 「広報いけだ」の池田市ホームページ掲載と 石橋地域コミュニティホームページの検索

池田市「広報いけだ」のホームページ掲載が昨年10月より始まり、本格的に池田市もネットワーク対応が迫られる時代となっていました。また、池田市の各地域におきましては地域コミュニティホームページの本格的な運用が促されています。石橋地域コミュニティ推進協議会としましても石橋地域コミュニティホームページを活用して、年2回発行（9月、3月）の「地域だより いしばし」と共に様々な情報を発信していきます。



### 池田市 地域分権



►「池田市地域分権ホームページ」を開設しました

►►►http://ikeda-bunken.com/

►►►石橋地域

を検索して下さい。

石橋地域コミュニティのホームページが閲覧できます。



Google 検索 I'm Feeling Lucky

池田市 地域分権

池田市地域分権ホームページを開設しました。

石橋地域

石橋地域コミュニティ内の人口構成と高齢化率

平成30年度 教育・地域交流部会の報告

平成30年度 環境部会の報告

石橋地域

お知らせ・新着情報・連絡協議会の紹介・コミュニティ施設の紹介・地域行事の紹介・写真ギャラリー・アクセス

お問い合わせやイベント情報

石橋地域コミュニティ内の人口構成と高齢化率

石橋地域内における人口構成がどうなっているか、池田市ホームページ統計情報。

平成30年度 教育・地域交流部会の報告

平成30年度 環境部会の報告

# 安全部会 活動報告



## 防災訓練 平成30年11月30日(金)石橋中学校 体育館 午後1時～午後4時

石橋中学校、石橋小学校、保育所、万寿荘、白寿荘、近隣地域住民の約420名の方々にご参加いただき、倉田市長並びに西岡会長の挨拶後、東北で発生した地震による津波に関するビデオ鑑賞後に下記写真の訓練を実施しました。

いざ災害が発生した時、まず、自分たちは、何をすべきか、何ができるのか、どうすればよいのか、同じことの繰り返しだけですが、体が自然と動く(反応する)まで覚え込むことが必要であると、痛感しました。1年に1回ではやり方すら忘れてしまいますが、1回でも見たことがありますれば何かのきっかけで思い出すこともあります。

一人では何も出来ない、一人では立つことも出来ない、人の字の如く一人一人があ互い支えあって、石橋地域の力の輪を広げて強固な絆が築ける様、皆様のご協力を宜しくお願ひ致します。



## 環境部会 活動報告

### 「公園整備事業」「地域の美化整備事業」の実施

「公園整備事業」では石橋公園の花壇とプランターに季節の花を植え、6月中旬に芝生の植え付け作業を実施、11月には花壇やプランターに黄色、赤色、等々のビオラを植え、公園全体が華やかになりました。

「地域の美化整備事業」では「美しい街づくり」の啓発ポスターの作成や掲示し、11月15日には「花いっぱい運動」として石橋小学校の児童と一緒にプランターに花を植えました。

石橋小学校での植込み作業  
(環境部会と教育・地域交流部会の共同・花いっぱい運動です。)

石橋公園での植え付け作業



芝生の植え付け作業(6月)



ビオラの植え付け作業(11月)



楽しい花の植込み作業



花いっぱい出来上がり

### ペットボトルキャップ回収及びリサイクル (環境部会と教育・地域交流部会の共同作業)

地域の資源は地域で再利用することを目的に、回収したペットボトルキャップはプランター等に加工しています。プランターは花いっぱい運動などを通じて幼稚園、保育所、小学校、地域の施設、等に花を植え込んで配布しました。引き続きペットボトルキャップ回収に皆様のご協力をお願いいたします。



各会館に持ってきてね!



ペットボトルキャップの回収置場  
(井口堂北会館)



ペットボトルキャップの加工

#### 3年間のペットボトルキャップ回収の状況

平成28年度	453,2kg
平成29年度	545,8kg
平成30年度12月現在	457,0kg

# 教育・地域交流部会 活動報告



大きなイベントとして今年も納涼大会、ナイトフェスタ(三世代交流)、石橋校区住民大運動会を行いました。また皆さんの地域の交流の場である井口堂北会館などの設備の改修を進め、ペットボトルキャップの回収事業(環境部会と共同)で資源のリサイクルに取組みました。

## 第5回ナイトフェスタ 平成30年9月15日(土)石橋小学校 午後4時～午後8時

多くの子ども、保護者、地域の三世代の方々が集まりました。名物ウォンバット焼き、カレーライス、焼きそば、タコせんべいなど安くて美味しい食べ物がたくさん並びました。わなげやスーパー・ボールのコーナーでも長蛇の列が続きました。

金管クラブの演奏は幕開けを華やかに飾り、五月家ちろりさんの南京玉すだれを最前列の子どもは不思議そうな眼差しで見つめていました。またコーラスさんは黄昏れのひと時をほっこりと包んでくれました。そして花火が始まると校舎の灯りが消え、暗闇の中に浮かぶ花火の滝は圧巻でした。初秋の夜、世代を超えた一人一人の出会いと笑顔が、ナイトフェスタの何よりの思い出となりました。



## 第41回石橋校区住民大運動会 平成30年10月7日(日)石橋小学校 午前9時～午後3時

10月7日(日)に石橋校区スポーツ振興会が主管となり子供会、地域の皆様のご協力のもと、住民大運動会が開催されました。徒競走では幼稚園児から小学生まで参加。はやのみ競争など年齢を問わず盛り上がりしました。また60歳以上の方を対象とした野菜ジュースや栄養ドリンクのはやのみ競争も行われました。一斉ジャンプの大縄跳びでは石橋小学校の先生方も頑張っておられました。お菓子つり・一輪車押しリレー・大玉おくり・玉入れ・騎馬戦と続き、最後は町別対抗リレーでした。年齢を問わずたくさんの地域の方にご参加いただき、楽しい住民運動会となりました。



## 年末の防犯見回り

12月28日に池田市警察署長のご挨拶をいたしました後、地域の防犯委員会の皆さん・地域の皆さんとともに、地域の防犯見回り活動を行いました。井口堂北会館を出発し、井口堂通学路から石橋公園までの往復。また阪急バス車庫から石橋二丁目公園までの往復の2班体制で行いました。地域の皆さんとお互いに声を掛け合って注意をうながし、よりよい街にしていきましょう。



見回り出発前



焼き肉焼いても家焼くな!  
火の用心・マッチ一本火事のもと!



## とんど祭り

年明け1月13日に石橋小学校PTAの皆さんをはじめ、地域の皆さんのご協力により、例年恒例の新年とんど焼きが行われました。倉田市長のご挨拶の後、お正月のしめ縄などを持ち寄りました。豚汁とおぜんざいがふるまわれ、竹串に刺したお餅を焼いて食べる味は絶品でした。地域の方々のコミュニティや新年の挨拶、普段の様子の話などの場として、子どもからお年寄りのたくさんの方々が会話を楽しんでおられました。



火入れ



とんど火祭り



挨拶・雑談で大盛況



豚汁・ぜんざい炊出し中



おいしそう(豚汁・ぜんざい)

## 注意!! 特殊詐欺が横行しています

～最近、変な電話がかかっていませんか。こんな電話は詐欺のはじまり。～

### 息子を名乗って

- 風邪をひいて声がおかしい
- 携帯電話の番号が変わった

### 警察官を名乗って

- 詐欺の犯人がなぜかあなたの通帳を持っていた
- 犯人が持っていた名簿にあなたの名前がある

### 百貨店、家電量販店を名乗って

- あなたのクレジットカードが使用されている
- 警察や銀行協会には連絡しておく

